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Интервью юного журналиста
Сегодня в номере:
Интервью  
юного 
журналИста.................... 1-2 с.

День  
псИхолога........................ 3-4 с.

День матерИ......................  5 с.

событИя..............................  6 с.

ИтогИ конкурса................ 7 с.

кроссворД  
от вИкентИя ....................... 8 с.

от редактора: Уходит 2020-й. Невесёлый и напря-
женный. Тем приятнее рассказывать о хорошем. 
Например, о родной школе и её талантливых, 
преданных своему делу педагогах, и наших подо-
печных. Как чистый ручеёк влился в нашу ре-
дакцию Дима Поколенко, смышленый и наделён-
ный многочисленными талантами,  мальчик. 
Теперь, когда он работает корреспондентом 
«Десяточки», известности ему прибавилось, и 
дел, разумеется, тоже. Сегодня редакция дове-
рила ему первую страницу: новогодние интервью 
с директором и заместителем директора школы, а 
также с одноклассниками. За четверть у него 5 интервью! Это рекорд, и 
что-то мне подсказывает, что Дима его побьёт в скором времени.

Дима: Здравствуйте,  
Антон Владимирович! 

А Вам нравится работать на месте 
директора (стиль автора)?
Антон Владимирович: Здравствуй-
те, ребята! Всякая работа хороша, 

Дима, если делаешь её с душой.
Дима: С душой - это всегда приятно!

Антон Владимирович: Да. Так что не 
имеет значения, директор ты, или не директор, или простой 
учитель – любая работа может приносить удовольствие.
Дима: А что бы Вы хотели пожелать нашим читателям?
Антон Владимирович: На Новый год, наверное?
Дима: Да.
Антон Владимирович: Здоровья! Чтобы все болезни, 
которые вокруг нас носятся в последнее время, обошли нас 
стороной. Чтобы были здоровы наши мамы, папы, бабушки 
и дедушки. Чтобы никто от этого не пострадал. Чтобы у всех 
было прекрасное настроение. Чтобы нос был вверх. И чтобы 
вы, я и все мы были поводом для радости своих близких.
Дима: Спасибо Вам большое, Антон Владимирович! 
Антон Владимирович: Спасибо вам!

Дима: Здравствуйте, Елизавета Игоревна!
Елизавета Игоревна: Здравствуй, Дима!
Дима: Что бы Вы хотели пожелать нашим читателям?
Елизавета Игоревна: Прежде всего, в наступаю-
щем году хочется пожелать здоровья! Обязательно 
верных и добрых друзей, надёжных товарищей, ко-
торые поддержат в трудную минуту. Очень хочется, 
чтобы учеба для всех стала приятным и любимым 
занятием.Чтобы  во всех начинаниях, в школьных и 
не только, всем сопутствовал успех и удача!
Дима: Спасибо, Елизавета Игоревна!
(Дима ничем себя не выдал, ведь он выполнял  
редакторское задание! Но мы-то знаем,  
что очаровательная и компетентная заместитель 
директора по воспитательной работе Елизавета 
Игоревна Поколенко, для Димы просто любимая 
родная мамочка! – Примечание редактора)

Дима: Руслан, ты участник даже международных 
конкурсов по ментальной арифметике, у тебя вот 
даже корона Короля есть. Сколько лет ты занима-
ешься в «Пифагорке»?
Руслан: Я занимался с 5 лет, всего 2 года.  
Сейчас уже не занимаюсь.
Дима: А ты медали получал?
Руслан: Нет, медали я не получал, но зато получил 
много грамот. За каждую ступень, а за последнюю 
7-ю ступень я получил ну очень большую грамоту.
Дима: Большую грамоту, это классно! А ещё мог бы 
получить? 
Руслан: Конечно же, мог. Мне оставалось пройти 
умножение, деление и другое измерение длины.  
Но нужно было переходить на другие таблицы,  
а я так долго учился… 
Дима: Жаль, что ты вышел из этой программы…  
А можешь привести хотя бы 1 пример?
Руслан: Конечно, вот например: 56+27.
Дима: И сколько это будет?
Руслан: (отвечает сразу) 83.
Дима: Ну, ты молодец! А ты бы хотел вернуться?
Руслан: Нет, уже нет в этом смысла.
Дима: С Новым годом тебя, Руслан! 

Я хочу познакомить всех со своими одно-
классниками, учениками 2 «Б» класса Ярос-
лавой Садыковой и Русланом Гусейновым.
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Дима: Привет, Ярослава! Ответишь 
на несколько вопросов для школьной 
газеты?
Ярослава: Хорошо.
Дима: Сколько лет ты занимаешься 
фигурным катанием?
Ярослава: 5-й год уже.
Дима: А ты можешь одолеть все свои 
страхи и получить целый кубок?
Ярослава: Смогу, наверное.
Дима: А ты уже получала кубок?
Ярослава: Нет, пока только грамоты и 
медали.
Дима: А сколько у тебя грамот?
Ярослава: Три.
Дима: А медалей?
Ярослава: Две пока.
Дима: Это жалко, что две. Могла бы и 
больше заслужить намного. Ну ладно. 
А какие элементы ты выполняешь?
Ярослава: Кораблик, ласточку, волчок, 
либела (это вращение в ласточке) и 
риттбергер.
Дима: А какие твои любимые?
Ярослава: Кораблик, флип, риттбергер 
и волчок.
Дима: А ты можешь сделать мостик?
Ярослава: На коньках нет, если только 
в кораблике, сильно прогнув спину, это 
возможно. А в зале, конечно, могу.
Дима: А корзинку можешь? Я-то могу!
Ярослава: Могу.
Дима: Не страшно быть фигуристкой?
Ярослава: Нет, не страшно, мне нравится.
Дима: Я тоже катался на коньках. А 
мальчики у вас есть?
Ярослава: В другой группе есть. Они 
пока только учатся кататься.
Дима: А сальто на коньках ты умеешь 
делать?

Ярослава: Нет, это другое направление.
Дима: А это что за грамота? Она не за 
фигурное катание!
Ярослава: Это за 1 место в олимпиаде 
по сольфеджио в Калужской области.
Дима: Ого! В первый раз слышу, что по 
музыке тоже есть олимпиада.
Ярослава: Везде есть олимпиады, чтобы 
узнать, кто лучший. Эта олимпиада была 
очень сложной.
Дима: Да, хорошо же ты подготови-
лась, если победила.
Ярослава: У нас очень хорошая учи-
тельница, спасибо ей. Мы с моим 
братом вместе ходим в школу №10 и в 
музыкальную. У  нас один учитель по 
сольфеджио. Мне очень нравится музы-
кальная школа, я её люблю.
Дима: Ну, ты молодец, Ярослава! А это 
что?
Ярослава: Это значок ГТО и именное 
удостоверение к нему. 
Дима: А что ты делала, чтобы его 
получить?
Ярослава: Я бегала, отжималась, прыга-
ла в длину.

От редактора: Понятно, что наши 
журналисты берут интервью на пере-
менах или после уроков. Когда верстался 
этот номер, Дима прислал ещё одно 
интервью с Ярославой. Сказал, что его 
нужно обязательно добавить. И я это 
делаю с большим удовольствием, ещё раз 
убеждаясь, что наша Десяточка самая 
лучшая! Ведь она уже в начальной школе 
раскрывает такие таланты! Спасибо, 
Дима! У вас прекрасный класс, замеча-
тельные активные ребята, и уникаль-
ный классный руководитель и педагог 

Ольга Ивановна Кузнецова, которая 
подготовила целую плеяду победителей 
научно-практических конференций. (Из 
записи слышно, что весь класс терпе-
ливо ждёт окончания интервью, чтобы 
пойти на завтрак; подбадривают жур-
налиста и Ярославу).

Итак, продолжение интервью накануне 
Нового года.
Дима: Ярослава, ты получила ещё 
грамоты за «Лисёнка» (международный 
конкурс - от ред.).
Ярослава: Да, я получила 3 грамоты: за 
математику и английский II степени, за 
русский язык IIIстепени.
Дима: А медали не получила? 
Ярослава: Нет, медали не дали.
Дима: Я хотел спросить, как тебе удалось 
сразу 3 грамоты получить?
Ярослава: Мы с мамой очень хорошо по-
старались. Мама печатала на компьютере, 
а я делала.
Дима: А, значит, вы всё-таки вместе 
делали?!
Ярослава: Мама только на компьютере 
писала, я ей говорила, что писать. Она мне 
не подсказывала.
Дима: Значит, вы немножечко хитрые?
Ярослава: Ну, немножечко, да. А то я 
напишу что-то не так, а у нас было мало 
экземпляров.
Дима: Да… Мало экземпляров – это 
всегда повод почти расстроиться. Но это 
не так плохо.
Ярослава: Да, правда.
Дима: На следующий год можно ещё 
получше подготовиться. 
Ярослава: Мы с мамой любим участво-
вать в разных конкурсах.
Дима: Я тоже. Я просто обожаю участво-
вать, особенно в научных конференци-
ях. Я уже подготовил работу про бумагу: 
сделал бумагу с лепестками васильков, с 
семенами, обычную и с красителями.
Ярослава: А я доделываю ещё. Мы с па-
пой шьём вальтрап.
Дима: А что такое вальтрап? 
Ярослава: Есть седло, на котором сидят 
наездники и всадники, а под черным 
седлом есть такое одеяло, оно может быть 
любого цвета, оно для того, чтобы лоша-
дям было удобно.
Дима: А, я вспомнил! Я же катался на 
лошадях, и сидел на этом вальтрапе!
Ярослава: Ты сидел не на вальтрапе, а на 
седле, то есть в седле.
Дима: Спасибо тебе, Ярослава! Ты и 
Снегурочка классная! С Новым годом!
Ярослава: Спасибо, Дима! И тебя с празд-
ником!
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Настя Гришечко: Раньше я почему-то 
думала, что психолог – это такой 
строгий человек в очках. Глядя на 
наших школьных психологинь, как мы 
их ласково называем, понимаю, что 
ошибалась. Ольга Михайловна Петрова 
и Дарья Александровна Монастырская 
всегда весёлые и жизнерадостные, ну 
очень позитивные! Моя одноклассни-
ца и коллега Даша Иванова и я, Настя 
Гришечко, решили поговорить с Дарьей 
Александровной Монастырской, 
школьным психологом.
Дарья Александровна, поздравляем Вас 
и Ольгу Михайловну с Днём психолога. 

Жаль, что Ольга Михайловна болеет.
Дарья Александровна: (далее Д.А.) 
Спасибо, девчонки. А что касается Ольги 
Михайловны, то она уже выздоровела. В 
понедельник будет в школе.
Даша: Отлично! Разрешите задать вам 
несколько вопросов?
Д.А.: Пожалуйста, я готова ответить.
Даша: Как Вы поняли, что хотите рабо-
тать психологом?
Д.А.: Ну перед тем, как работать, я ещё 
отучилась в институте, и там я точно 
поняла, что буду психологом.
Настя: Вы организовали такую замеча-
тельную выставку рисунков к празд-
нику. Правда, мы с Дашей не понимаем 
значение некоторых рисунков. Не 
могли бы Вы их «расшифровать»? Вот 
эту черную голову, например.
Д.А.: Ну, смотри, Насть, это силуэт голо-
вы, а в ней скважина замка, верно?
Настя: Ну да.
Д.А.: Скважина для чего нужна? Для 
ключика, правильно? Если человек 
что-то не понимает, у него информа-
ция закрыта, он не понимает, что с ним 
происходит. Психолог как раз находит 

этот ключик, и открывает информацию 
для человека. Это глубокий смысл автора 
Софии Соколовой из 6 «Б» класса.
Даша: А что означает вот этот знак ψ?
Д.А.: Это греческая буква «пси» с недав-
них времён олицетворяет психологию 
как науку.
Даша: Дарья Александровна, вы рабо-
таете со школьниками. А какой самый 
тяжелый случай депрессии у ребёнка 
Вам встречался?
Д.А.: Да были случаи, когда дети оказы-
вались в сложных жизненных ситуациях, 
когда у них наблюдалась и внутренняя и 
внешняя депрессия. Например, эмоцио-
нальный спад, это когда немотивирован-
но текут слёзы. Я часто сталкиваюсь с 
такими случаями в своей практике.
Настя: Нравится ли Вам работать с 
детьми?
Д.А.: Очень:
Даша: Как Вы считаете, зачем школе 
психолог? 
Д.А.: Чтобы корректировать, помогать 
ребятам развиваться. Ведь психолог 
– это не только тот, кто с проблемами 
работает, а ещё и развивает детей. Вот у 
меня коррекционно-развивающая груп-
па. Так я не только помогаю детишкам 
с проблемами разобраться, но и даю им 
умственное развитие.
Настя: А Вам самой хотелось бы полу-
чить поддержку от кого-либо?
Д.А.: Мне кажется, каждый человек: 
будь он психолог или врач, нуждается в 
поддержке, внимании близких, знакомых 
или друзей. Я думаю, что это такой чело-
веческий фактор, и это нормально.
Даша: Дарья Александровна, а почему 
Вы работает именно в школе  №10?
Д.А.: Во-первых, у меня здесь много зна-
комых коллег, и я сюда шла работать с 
удовольствием. У нас отличный педаго-
гический коллектив и отличные дети.  

Дарья Александровна

Ольга Михайловна
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А во-вторых,  школа рядом с домом, 
мне буквально через двор пройти.
Настя: С каким вопросом к Вам чаще 
всего приходят дети?
Д.А.: Чаще всего обращаются ребята, 
когда у них не получается построить 
дружбу, они одиноки в классе. Быва-
ют разные случаи: плаксивость, или 
когда ребенок себя плохо чувствует, и 
не понимает почему, ему кажется, что 
он абсолютно здоров. Но в основном, 
просто детки не могут найти общий 
язык со сверстниками.
Даша: Дарья Александровна, что бы 
Вы хотели изменить в людях, чтобы 
все были счастливы?
Д.А.: Изменить, наверное, ничего, ведь 
каждый человек индивидуален. Но то, 

что человек должен расти добрым и 
себя постоянно развивать, это обя-
зательно. Надо всегда стремиться к 
лучшему.
Настя:А чем Вы занимаетесь в сво-
бодное время?
Д.А.: Вообще-то я огородник, летом 
занимаюсь дачей. Со своими детьми я 
люблю рисовать и лепить. На природу 
выходим, в лесу иногда гуляем. Сейчас 
прекрасная погода: снежок выпал, 
гулять – одно удовольствие!
Настя: Спасибо, Дарья Александров-
на, нам было очень приятно с Вами 
пообщаться! 
Даша: С профессиональным праздни-
ком Вас! 
Д.А.: Спасибо, девчонки!

P.S. настя: когда верстался номер, мы 
пришли в кабинет психологии ещё раз, чтобы 
поздравить психологов с наступающим новым 
годом. передаём новогоднее пожелание от них.
Дарья александровна и ольга 
михайловна: мы бы хотели пожелать 
вашим читателям счастья, здоровья, 
успехов, чтобы все мечты сбывались, 
чтобы всегда было отличное 
настроение. И крепкого здоровья – 
физического и психологического!
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Олеся: У меня было журналистское 

задание узнать, как проходил День 
матери в начальной школе. Я решила 
побеседовать с классным руководи-
телем 2 «Г» Клавдией Николаевной 
Филимошкиной. 
- Расскажите, пожалуйста, Клавдия 

Николаевна, что интересного было в 
вашем классе к Дню матери?

Клавдия Николаевна: У нас подготовка 
кэтому праздникуначалась на уроках литературного чтения. 
Мы читали сказку ненецкого народа, которая называлась “Ку-
кушка”. Детям очень понравилась эта сказка, и после работы 
над ней мы совместно сделали вывод, что сказка эта о матери, 
и что не случайно она дана в программе, потому что скоро 
День всех мам. Затем на уроках технологии мы с ребятами 
старательно изготавливали к празднику открытки для наших 
мамочек. Вырезали цветы, клеили аппликации, украшали от-
крытки стразами и бусинками, ведь мамы так любят, когда всё 
блестит. Затем мы приняли участие в школьном мероприятии. 
Устроили выставку рисунков совместно с детьми и оформили 
её в нашем классе.
Олеся: А писали ли ребята пожелания для мам или сочинения?
Клавдия Николаевна: Конечно же, дети писали на поздрави-
тельных открытках пожелания для своих  мам.
Олеся: А кого можно отметить особо?
Клавдия Николаевна: Все дети принимали очень активное 
участие в изготовлении открыток, все ребята старались по-
радовать своих мам.Мне очень понравилась работа Милора-

довича Марка.Она находится у 
нас на выставке рисунков.Очень 
необычная работа, и я бы хотела, 
Олеся, чтобы ты её сфотографи-
ровала, и о ней узнали не только 
дети нашего класса, но и другие.
Олеся:Спасибо, Клавдия Нико-
лаевна, с праздником Вас!  
До свидания, ребята!
Клавдия Николаевна: Спасибо, 
Олеся. Удачи!
Олеся Старовойтова, 3 «В»

ребята из 5 «а» класса по зову своего классного руководителя  
Ирины борисовны голицыной подготовили к новому году чудесные ёлочки, 

сделанные своими руками. просто молодцы!
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В городе Киров Калужской области прошла 10-я областная воен-
но-историческая конференция, посвященная Великой Отечествен-
ной войне на территории Калужской области. 

В ней приняли участие ребята из 6 «Б» класса. Арсений Старовойтов на секции 
«Калужская область в годы ВОВ» стал лауреатом III степени с работой «Пар-
тизанское движение: подвиг Людиновского подполья». Нечаев Данил стал 
лауреатом II степени в той же секции с работой «История подвига: Подоль-
ские курсанты». Коршунов Дмитрий подготовил работу про Героя Советского 
Союза Н.М. Балакирева, жившего недалеко от нашей школы. Дима получил 
сертификат Участника.

Елизавета Игоревна Поколенко,  
руководитель военно-патриотического кружка,  

заместитель директора по воспитательной работе

Подведены итоги 
муниципального этапа 
Всероссийской олимпиады 
школьников. Редакция 
«Десяточки» сердечно 
поздравляет победителей 
и призёров, а также всех 
участников, которым не хватило 
пресловутого «чуть-чуть» до 
победы.

Называем имена победителей! Это 
великолепная четвёрка из старших 

классов.
Безусловный  

победитель 
олимпиады 
по биологии, 
которому 
нет равных в 

Обнинске и, 
как показывает 

практика, в Калуге, 
выпускник с отличными 

знаниями по всем предметам, КИ-
РИЛЛ ЛУКИН! Классный руководи-
тель Инна Владимировна Пакусина, 
учитель биологии Татьяна Алексан-
дровна Безгалова. 

Призёры олимпиады  
по английскому языку:
•	 выпускница 11 «А» класса Викто-

рия Мастерова , классный руково-
дитель Инна Владимировна Паку-
сина, учитель английского языка 
Надежда Артуровна Каптилкина;

•	 Максим Яковлев, учащийся 10 «А» 
класса, классный руководитель 
Наталья Викторовна Селивёр-
стова, учитель английского языка 
Инна Владимировна Пакусина.

Призёр олимпиады  
по литературе:
•	 Арина Винс, учащаяся 10 «А» клас-

са, учитель литературы Алексан-
дра Кузьминична Кобец.

Поздравляем и ребят, и их 
наставников! Желаем пройти 
через все тернии областного тура 
и достойно защищать честь 
нашей Десяточки на «звёздном» 
Всероссийском туре.

События

Арсений Старовойтов

Дима КоршуновДанил Нечаев



2020 уходи,  
и КОВИД ты унеси.
Все страданья  и обиды ты
С собою захвати.
2021 приходи! 
Счастье, радость принеси!

Желаем всем в году Быка
Здоровья, счастья и добра.
Пусть старый год  
от всех уйдёт,
КОВИД с собою заберёт!
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Итоги конкурса

Коля Кордо и Полина Косилова, 2Б

Смирнова Варя и Гончарова Вера, 2 Б

Павел Арюзин и Фадюшин Влад, 7 В

Хофизов Ислам и Заикина Евгения, 4 Г

Юлдашев Абдулла и Федчук Алла, 4 Г

Ребята из 4 «Г» класса, такие же активные, как их 
классный руководитель – энерджайзер и просто 
красавица Яна Викторовна Дудкина, провели 
ещё и конкурс рисунков на самого лучшего Деда 
Мороза! А также приготовили для наших читате-
лей новогодние поздравления и пожелания.

в декабре редакция «Десяточки» объя-
вила фотоконкурс на лучшую пару Деда 
мороза и снегурочки. удивительный 
факт, но больше всего фотографий при-
шло из начальной школы.

А теперь итоги!
Редакция благодарит всех участников конкур-
са. Вы все просто очаровательны! Поэтому вы 
все победители в разных номинациях. Мы всех 
вас без исключения приглашаем на чаепитие, 
которое состоится 16 января 2021 года в нашей 
редакции (кабинет 209) в 12 часов. Все получат 
грамоты и сладкие призы. 
Самым активным классом по количеству прислан-
ных фото признан 2-й «Б». Да здравствует заслу-
женный руководитель маленьких Дедов Морозов 
и Снегурочек Ольга Ивановна Кузнецова!
А победителями в номинации «Неподражае-
мые» признана пара Ярослава Садыкова, 2 «Б», 
и Желана.

Приз зрительских симпатий получают 2 пары: 
ведущие волшебных школьных постановок 
Дед Мороз Алексей Юрьевич Никитонов и 
очаровательная Снегурочка Нина Александров-
на Серебренникова, а также всеми любимая, 
потрясающая Татьяна Васильевна Миголеня и её 
сказочный Дед Мороз. Мы их тоже приглашаем 
на наше чаепитие.

Ярослава и 
Желана

Нина Александровна и Алексей Юрьевич

Татьяна Васильевна и Дед Мороз
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Дорогие наши ребята и все ваши родные! 
Поздравляем вас с Новым годом!

Пусть он принесёт с собой только радостные
события, жизнеутверждающие новости, 

вдохновение и верных спутников! Будьте здоровы!

26 декабря 1991 года СССР 
прекратил своё существование. 
В конце наступающего 2021 года 
будет 30 лет с его исчезновения. 
К слову, впервые Новый год нача-
ли праздновать в 1936 году в Мо-
скве, так что данный праздник 
является сугубо атеистическим. В 
Российской Империи празднова-
ли Рождество, а не Новый год. За 
эти 30 лет мало что изменилось. 
Столы всё так же принято накры-
вать до краёв, алкоголь всё так 
же имеется. Крупным изменени-
ем является только лишь то, что 
в Российской Федерации многие 
люди начали ассоциироватьНо-
вый год с Рождеством, превра-
щая их в некий новый праздник. 
Появились традиции ходить в 
церковь на Новый год, не есть до 
восхода первой звезды и многие 
другие. Логика подобного смеше-
ния традиций является темой для 
дискуссий. Новый год- это празд-
ник, придуманный для атеистов, 
так что странно причислять этот 
день к церкви. С другой стороны 
это праздник, и как его отмечать, 
это дело сугубо личное.

Викентий Пошибалов, 9 «А»

1 Имя короля Англии по прозвищу 
“Каменное Сердце”. 2 Официальная 
идеология Северной Кореи. 3 В Библии 
это число используется, когда говорится о 
движении во все стороны. 4 В этой стране 
добывают самый дорогой мёд. 5 Имя ав-
тора книги “Веселье Руси”, которая вышла 
в 1981 году. 6 Прозвище Билли Бутчера из 
сериала “Пацаны” (2019 г.).  

7 Название этого салата с французско-
го дословно означает «Уксус». 8 Титул 
правителя Объединенных Арабских 
Эмиратов. 9 Переводс английскогосло-
ва«happiness». 10 Имя похитителя  
Рождества из одноимённого фильма.  
11 Город на Руси, в котором в 1674 году 
был запущен первый массовый фейер-
верк. 12 Что все ждут от Нового Года?

1. Ричард. 2. Чучхе. 3. Четыре. 4. Турция. 5 Евгений. 6 Мясник. 7 Винегрет. 8 Эмир. 9 Счастье. 10 Гринч. 11 Устюг. 12 Чудо.

Кроссворд от Викентия


